

Editorial



Se establece que un logotipo, es el diseño que identifica el nombre de una empresa o grupo, en ésta condición, para nuestro Colegio de Pediatría del estado de Oaxaca la búsqueda de dicha identidad nos remonta a considerar detalles muy importantes y satisfactorios que lograron aportar la imagen que actualmente nos representa como Colegio.

La búsqueda se inició hace 13 años con una convocatoria establecida entre los integrantes de aquel grupo pediátrico reunido como sociedad

La aportación correspondió al Dr. Mario Pérez Ramírez, uno de los primeros pediatras en nuestro medio, que además tenía el admirable atributo de ser un distinguido estudioso e investigador de la interpretación médica de las estelas de Monte Albán, quien desde 1948 se dedicó a estudiar este tema, aún con escasos recursos de investigación que hacen de su trabajo, un producto de mayor admiración.

La inquietud primordial de sus estudios, fue siempre demostrar que las representaciones de Monte Albán, cargadas de signos mágicos, que aparecen como lienzos de misterio, representan de forma escueta, parte de la sabiduría de aquellos que supieron que el dolor humano implica responsabilidad de la inteligencia, para aliviarlo y tender a extinguirlo.

Entre toda la variedad de manifestaciones culturales y artísticas, de su medio y de su época; propias, originales y genuinas, pero esencialmente universales, contamos con la escritura, cerámica y el relieve. Es en éste último donde generalmente se sigue el curso de un acontecimiento completo, tratando de hacer historia empleando el arte y símbolos de forma simultánea.

Editorial

La imagen de nuestro Colegio, nos la ofreció el Dr. Mario Pérez Ramírez como identificación en la preocupación existente de la atención ofrecida al pequeño ser humano, que se advierte en una estela trabajada en relieve, mediante ciertos cuidados que se proporcionan al niño ya sentado sobre un objeto, para su cuidado por otra persona con representación simbólica de jaguar, para señalar quizás la jerarquía que poseía la persona encargada de tal atención.

A tal estela, se encuentra relacionada la leyenda descrita por Fray Bernardino de Sahagún, en su Historia general de las cosas de la Nueva España.... «en naciendo la criatura luego la partera daba unas voces... habiendo dicho estas cosas la partera, cortaba luego el ombligo a la criatura... que entre los señores principales y mercaderes usaban los unos a los otros, dar la enhorabuena del primogénito enviando dones... De como los padres de la criatura hacian llamar a los adivinos para que dijesen la fortuna o la ventura que consigo traía, según el signo en que habían nacido... Del bautismo de la criatura y de todas las ceremonias que en el se hacían y del poner el nombre de la criatura...»

Es en esta forma como nuestro Colegio de Pediatría del estado de Oaxaca, se siente muy orgulloso de tener esta representación gráfica, que desde el pasado nos sigue recordando por siempre nuestro compromiso con nuestro futuro, y además vaya también esta referencia a quien lo aportó, como un pequeño homenaje a tan brillante trayectoria profesional y humana.

Dr. Alejandro Vázquez Hernández
Presidente del Colegio de Pediatría de Oaxaca